

Être mariés, ça change quoi ?

CARNET DE ROUTE

LA JOIE DE
l'Évangile
POUR TOUS

CRER
bayard

Être mariés, ça change quoi ?

CARNET DE ROUTE

LA JOIE DE
l'Évangile
POUR TOUS

CRER
bayard

Tu es responsable de ta rose...

Le petit prince revint vers le renard :

- Adieu, dit-il...
- Adieu, dit le renard. Voici mon secret. Il est très simple : on ne voit bien qu'avec le cœur. L'essentiel est invisible pour les yeux.
- L'essentiel est invisible pour les yeux, répéta le petit prince, afin de se souvenir.
- C'est le temps que tu as perdu pour ta rose qui fait ta rose si importante.
- C'est le temps que j'ai perdu pour ma rose... fit le petit prince, afin de se souvenir.
- Les hommes ont oublié cette vérité, dit le renard. Mais tu ne dois pas l'oublier. Tu deviens responsable pour toujours de ce que tu as apprivoisé. Tu es responsable de ta rose...
- Je suis responsable de ma rose... répéta le petit prince, afin de se souvenir.

Antoine de Saint-Exupéry, *Le Petit Prince*, Éditions Gallimard, 1946, pages 70-71

Tu es responsable de ta rose...

Le petit prince revint vers le renard :

- Adieu, dit-il...
- Adieu, dit le renard. Voici mon secret. Il est très simple : on ne voit bien qu'avec le cœur. L'essentiel est invisible pour les yeux.
- L'essentiel est invisible pour les yeux, répéta le petit prince, afin de se souvenir.
- C'est le temps que tu as perdu pour ta rose qui fait ta rose si importante.
- C'est le temps que j'ai perdu pour ma rose... fit le petit prince, afin de se souvenir.
- Les hommes ont oublié cette vérité, dit le renard. Mais tu ne dois pas l'oublier. Tu deviens responsable pour toujours de ce que tu as apprivoisé. Tu es responsable de ta rose...
- Je suis responsable de ma rose... répéta le petit prince, afin de se souvenir.

Antoine de Saint-Exupéry, *Le Petit Prince*, Éditions Gallimard, 1946, pages 70-71

Cartes sur table

1. Pour les couples non mariés, les lycéens et étudiants

- ◆ Se marier, c'est ringard.
- ◆ Ensemble, c'est tout.
- ◆ Une grande fête, et après ?
- ◆ Le mariage protégera notre amour.
- ◆ Est-ce que j'en suis capable ?
- ◆ À la vie, à la mort. Pour le meilleur et pour le pire.
- ◆ Marions-nous, et on verra bien.
- ◆ La séparation ? Ça ne nous arrivera jamais à nous.
- ◆ Ça fait plaisir à ma grand-mère.
- ◆ Si je ne me mariais pas, il me manquerait quelque chose.
- ◆ Comment être sûr qu'on s'aimera toujours ?

- ◆ J'ai toujours rêvé de me marier.
- ◆ Pour les enfants, c'est mieux de nous marier.
- ◆ Les échecs autour de moi me font hésiter.
- ◆ Mon partenaire y tient. Je ne peux pas lui refuser.

2. Pour les époux

- ◆ Un lieu évocateur qui a marqué notre couple (autre que le lieu de notre mariage).
- ◆ Un événement clé particulièrement signifiant (hors fiançailles et mariage).
- ◆ Un ou deux objets symboliques.
- ◆ Une ou deux personnes importantes qui ont croisé notre route.
- ◆ Un titre de film ou de chanson qui peut qualifier notre histoire.
- ◆ Un cadeau dont je rêve pour nous deux.

Cartes sur table

1. Pour les couples non mariés, les lycéens et étudiants

- ◆ Se marier, c'est ringard.
- ◆ Ensemble, c'est tout.
- ◆ Une grande fête, et après ?
- ◆ Le mariage protégera notre amour.
- ◆ Est-ce que j'en suis capable ?
- ◆ À la vie, à la mort. Pour le meilleur et pour le pire.
- ◆ Marions-nous, et on verra bien.
- ◆ La séparation ? Ça ne nous arrivera jamais à nous.
- ◆ Ça fait plaisir à ma grand-mère.
- ◆ Si je ne me mariais pas, il me manquerait quelque chose.
- ◆ Comment être sûr qu'on s'aimera toujours ?

- ◆ J'ai toujours rêvé de me marier.
- ◆ Pour les enfants, c'est mieux de nous marier.
- ◆ Les échecs autour de moi me font hésiter.
- ◆ Mon partenaire y tient. Je ne peux pas lui refuser.

2. Pour les époux

- ◆ Un lieu évocateur qui a marqué notre couple (autre que le lieu de notre mariage).
- ◆ Un événement clé particulièrement signifiant (hors fiançailles et mariage).
- ◆ Un ou deux objets symboliques.
- ◆ Une ou deux personnes importantes qui ont croisé notre route.
- ◆ Un titre de film ou de chanson qui peut qualifier notre histoire.
- ◆ Un cadeau dont je rêve pour nous deux.

L'Évangile raconté

Dans ces récits d'Évangile dialogués par Jude et Cléophas :

- ◆ Qu'est-ce qui me touche dans l'histoire pleine de rebondissements entre Jésus et Simon-Pierre ?
- ◆ Puis-je nommer quelques événements significatifs où leur relation s'est transformée ?
- ◆ Ai-je déjà fait l'expérience que le pardon mutuel n'est pas un retour à la case départ, mais construit quelque chose de neuf ?

L'Évangile raconté

Dans ces récits d'Évangile dialogués par Jude et Cléophas :

- ◆ Qu'est-ce qui me touche dans l'histoire pleine de rebondissements entre Jésus et Simon-Pierre ?
- ◆ Puis-je nommer quelques événements significatifs où leur relation s'est transformée ?
- ◆ Ai-je déjà fait l'expérience que le pardon mutuel n'est pas un retour à la case départ, mais construit quelque chose de neuf ?

Dans les évangiles

Aussitôt [après avoir nourri la foule dans le désert,] Jésus obligea les disciples à monter dans la barque et à le précéder sur l'autre rive, pendant qu'il renverrait les foules. Quand il les eut renvoyées, il gravit la montagne, à l'écart, pour prier. Le soir venu, il était là, seul.

La barque était déjà à une bonne distance de la terre, elle était battue par les vagues, car le vent était contraire. Vers la fin de la nuit, Jésus vint vers eux en marchant sur la mer. En le voyant marcher sur la mer, les disciples furent bouleversés. Ils dirent : « C'est un fantôme. » Pris de peur, ils se mirent à crier. Mais aussitôt Jésus leur parla : « Confiance ! c'est moi ; n'ayez plus peur ! » Pierre prit alors la parole : « Seigneur, si c'est bien toi, ordonne-moi de venir vers toi sur les eaux. » Jésus lui dit : « Viens ! » Pierre descendit de la barque et marcha sur les eaux pour aller vers Jésus. Mais, voyant la force du vent, il eut peur et, comme il commençait à enfoncer, il cria : « Seigneur, sauve-moi ! » Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et lui dit : « Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? » Et quand ils furent montés dans la barque, le vent tomba. Alors ceux qui étaient dans la barque se prosternèrent devant lui, et ils lui dirent : « Vraiment, tu es le Fils de Dieu ! »

Matthieu 14,22-33

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Iscaïote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture. Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds ? » Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant ; plus tard tu comprendras. » Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! » Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. » Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! » [...]

Jean 13,1-15

Dans les évangiles

Aussitôt [après avoir nourri la foule dans le désert,] Jésus obligea les disciples à monter dans la barque et à le précéder sur l'autre rive, pendant qu'il renverrait les foules. Quand il les eut renvoyées, il gravit la montagne, à l'écart, pour prier. Le soir venu, il était là, seul.

La barque était déjà à une bonne distance de la terre, elle était battue par les vagues, car le vent était contraire. Vers la fin de la nuit, Jésus vint vers eux en marchant sur la mer. En le voyant marcher sur la mer, les disciples furent bouleversés. Ils dirent : « C'est un fantôme. » Pris de peur, ils se mirent à crier. Mais aussitôt Jésus leur parla : « Confiance ! c'est moi ; n'ayez plus peur ! » Pierre prit alors la parole : « Seigneur, si c'est bien toi, ordonne-moi de venir vers toi sur les eaux. » Jésus lui dit : « Viens ! » Pierre descendit de la barque et marcha sur les eaux pour aller vers Jésus. Mais, voyant la force du vent, il eut peur et, comme il commençait à enfoncer, il cria : « Seigneur, sauve-moi ! » Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et lui dit : « Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? » Et quand ils furent montés dans la barque, le vent tomba. Alors ceux qui étaient dans la barque se prosternèrent devant lui, et ils lui dirent : « Vraiment, tu es le Fils de Dieu ! »

Matthieu 14,22-33

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Iscaïote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture. Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds ? » Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant ; plus tard tu comprendras. » Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! » Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. » Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! » [...]

Jean 13,1-15

Jésus se manifesta encore aux disciples sur le bord de la mer de Tibériade, et voici comment. Il y avait là, ensemble, Simon-Pierre, avec Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), Nathanaël, de Cana de Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres de ses disciples. Simon-Pierre leur dit : « Je m'en vais à la pêche. » Ils lui répondent : « Nous aussi, nous allons avec toi. » Ils partirent et montèrent dans la barque ; or, cette nuit-là, ils ne prirent rien.

Au lever du jour, Jésus se tenait sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui. Jésus leur dit : « Les enfants, auriez-vous quelque chose à manger ? » Ils lui répondirent : « Non. » Il leur dit : « Jetez le filet à droite de la barque, et vous trouverez. » Ils jetèrent donc le filet, et cette fois ils n'arrivaient pas à le tirer, tellement il y avait de poissons. [...]

Une fois descendus à terre, ils aperçoivent, disposé là, un feu de braise avec du poisson posé dessus, et du pain. Jésus leur dit : « Apportez donc de ces poissons que vous venez de prendre. » [...]

Jésus s'approche ; il prend le pain et le leur donne ; et de même pour le poisson.

C'était la troisième fois que Jésus ressuscité d'entre les morts se manifestait à ses disciples.

Quand ils eurent mangé, Jésus dit à Simon-Pierre : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment, plus que ceux-ci ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes agneaux. » Il lui dit une deuxième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le pasteur de mes brebis. » Il lui dit, pour la troisième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu ? » Pierre fut peiné parce que, la troisième fois, Jésus lui demandait : « M'aimes-tu ? » Il lui répond : « Seigneur, toi, tu sais tout : tu sais bien que je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes brebis. » [...]

Jean 21,1-19

Textes bibliques : © AELF, Paris

Jésus se manifesta encore aux disciples sur le bord de la mer de Tibériade, et voici comment. Il y avait là, ensemble, Simon-Pierre, avec Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), Nathanaël, de Cana de Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres de ses disciples. Simon-Pierre leur dit : « Je m'en vais à la pêche. » Ils lui répondent : « Nous aussi, nous allons avec toi. » Ils partirent et montèrent dans la barque ; or, cette nuit-là, ils ne prirent rien.

Au lever du jour, Jésus se tenait sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui. Jésus leur dit : « Les enfants, auriez-vous quelque chose à manger ? » Ils lui répondirent : « Non. » Il leur dit : « Jetez le filet à droite de la barque, et vous trouverez. » Ils jetèrent donc le filet, et cette fois ils n'arrivaient pas à le tirer, tellement il y avait de poissons. [...]

Une fois descendus à terre, ils aperçoivent, disposé là, un feu de braise avec du poisson posé dessus, et du pain. Jésus leur dit : « Apportez donc de ces poissons que vous venez de prendre. » [...]

Jésus s'approche ; il prend le pain et le leur donne ; et de même pour le poisson.

C'était la troisième fois que Jésus ressuscité d'entre les morts se manifestait à ses disciples.

Quand ils eurent mangé, Jésus dit à Simon-Pierre : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment, plus que ceux-ci ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes agneaux. » Il lui dit une deuxième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le pasteur de mes brebis. » Il lui dit, pour la troisième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu ? » Pierre fut peiné parce que, la troisième fois, Jésus lui demandait : « M'aimes-tu ? » Il lui répond : « Seigneur, toi, tu sais tout : tu sais bien que je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes brebis. » [...]

Jean 21,1-19

Textes bibliques : © AELF, Paris

La foi dialoguée

Je te reçois et je me donne à toi !

Il y a loin entre tomber amoureux et s'engager dans le mariage. Le mariage est un choix radical, l'élection d'une vie. « *M'aimes-tu plus que ceux-ci ?* »

« *Reçois cette alliance, signe de mon amour et de ma fidélité.* » Tout est fondé sur le « oui » initial, pivot du mariage. Le couple se bâtit sur la parole donnée. Le mariage n'est pas une corde au cou, c'est une cordée pour avancer ensemble. Être libre, ce n'est pas dire « Fais ce que tu veux ! » mais « Veux ce que tu fais ! » : vouloir chaque jour ce que l'on a choisi un jour.

La fidélité est le trésor du mariage. L'amour durable n'est pas l'amour qui se maintient, c'est celui qui s'invente chaque jour. Il s'agit d'aimer non ce qui se voit, mais ce qui advient. Le couple fidèle est créatif.

Et c'est le pardon qui tient la fidélité. Pas d'amour durable sans réconciliations répétées. Aimer, c'est révéler à l'autre la beauté qui est en lui, non pas malgré ses fragilités, mais en elles.

L'amour est devant. Il appelle. On ne se marie pas seulement parce qu'on s'aime, mais pour aimer. Le couronnement du mariage, c'est sa fécondité : des enfants à naître et mille autres façons de porter du fruit.

L'Église catholique parle de quatre piliers du mariage : la fidélité, la liberté, l'indissolubilité, la fécondité. Mais la fidélité porte les trois autres : la fidélité rend libre, elle porte du fruit, elle est le signe visible que l'amour est éternel, indissoluble. L'amour ne passera jamais.

Pour les chrétiens, le mariage est un sacrement. « *Entre toi et moi, le Christ* ». En invitant Jésus à leurs noces, les époux le reconnaissent comme le « pilier » des quatre piliers. Jésus se donne à eux et fait route avec eux, signe que Dieu s'est engagé pour toujours dans une alliance sans retour. Dans cet engagement structurant, social, public, qui garantit aux enfants la sécurité et la tendresse d'un foyer stable, Dieu est de la fête. Le Christ conduit la farandole. Que la fête commence ! Une fête de toute la vie.

La foi dialoguée

Je te reçois et je me donne à toi !

Il y a loin entre tomber amoureux et s'engager dans le mariage. Le mariage est un choix radical, l'élection d'une vie. « *M'aimes-tu plus que ceux-ci ?* »

« *Reçois cette alliance, signe de mon amour et de ma fidélité.* » Tout est fondé sur le « oui » initial, pivot du mariage. Le couple se bâtit sur la parole donnée. Le mariage n'est pas une corde au cou, c'est une cordée pour avancer ensemble. Être libre, ce n'est pas dire « Fais ce que tu veux ! » mais « Veux ce que tu fais ! » : vouloir chaque jour ce que l'on a choisi un jour.

La fidélité est le trésor du mariage. L'amour durable n'est pas l'amour qui se maintient, c'est celui qui s'invente chaque jour. Il s'agit d'aimer non ce qui se voit, mais ce qui advient. Le couple fidèle est créatif.

Et c'est le pardon qui tient la fidélité. Pas d'amour durable sans réconciliations répétées. Aimer, c'est révéler à l'autre la beauté qui est en lui, non pas malgré ses fragilités, mais en elles.

L'amour est devant. Il appelle. On ne se marie pas seulement parce qu'on s'aime, mais pour aimer. Le couronnement du mariage, c'est sa fécondité : des enfants à naître et mille autres façons de porter du fruit.

L'Église catholique parle de quatre piliers du mariage : la fidélité, la liberté, l'indissolubilité, la fécondité. Mais la fidélité porte les trois autres : la fidélité rend libre, elle porte du fruit, elle est le signe visible que l'amour est éternel, indissoluble. L'amour ne passera jamais.

Pour les chrétiens, le mariage est un sacrement. « *Entre toi et moi, le Christ* ». En invitant Jésus à leurs noces, les époux le reconnaissent comme le « pilier » des quatre piliers. Jésus se donne à eux et fait route avec eux, signe que Dieu s'est engagé pour toujours dans une alliance sans retour. Dans cet engagement structurant, social, public, qui garantit aux enfants la sécurité et la tendresse d'un foyer stable, Dieu est de la fête. Le Christ conduit la farandole. Que la fête commence ! Une fête de toute la vie.

La foi dialoguée

Qu'est-ce que l'expérience d'être mariés change dans notre vie ? Qu'est-ce que le sacrement du mariage nous fait découvrir de Dieu ? de la foi ?

- ◆ Qu'est-ce qui me touche dans le témoignage et dans le second dialogue ?
- ◆ Les quatre piliers. Qu'est-ce qui m'éclaire ? Me fait peur ?
- ◆ Que dirais-je à un couple qui hésiterait à se marier ?
- ◆ Dieu, pour moi, dans le sacrement du mariage...

La foi dialoguée

Qu'est-ce que l'expérience d'être mariés change dans notre vie ? Qu'est-ce que le sacrement du mariage nous fait découvrir de Dieu ? de la foi ?

- ◆ Qu'est-ce qui me touche dans le témoignage et dans le second dialogue ?
- ◆ Les quatre piliers. Qu'est-ce qui m'éclaire ? Me fait peur ?
- ◆ Que dirais-je à un couple qui hésiterait à se marier ?
- ◆ Dieu, pour moi, dans le sacrement du mariage...

Que nous est-il arrivé?

En début de rencontre, je suis arrivé...

ANXIEUX
Affamé
Intéressé
PLUS INTELLIGENT
FATIGUÉ
Inintéressé
Enthousiaste
SURPRIS
INTIMIDÉ
Mûri

Sceptique
BOULEVERSÉ
CONTENT
Insatisfait
Différent
INTERPELLÉ
DÉGOÛTÉ
Rassuré
Inquiet
MANIPULÉ

DÉPRIMÉ
En retard
Epanoui
DÉPASSÉ
EMU
Furieux
Abattu
SUR MA FAIM
HEUREUX
Trahi

Frustré
DÉÇU
SOULAGÉ
Perdu
Passionné
MISÉRABLE
EN ATTENTE
En ébullition
Enrichi
SATISFAIT

À la fin de la rencontre, je pars plutôt...

Que nous est-il arrivé?

En début de rencontre, je suis arrivé...

ANXIEUX
Affamé
Intéressé
PLUS INTELLIGENT
FATIGUÉ
Inintéressé
Enthousiaste
SURPRIS
INTIMIDÉ
Mûri

Sceptique
BOULEVERSÉ
CONTENT
Insatisfait
Différent
INTERPELLÉ
DÉGOÛTÉ
Rassuré
Inquiet
MANIPULÉ

DÉPRIMÉ
En retard
Epanoui
DÉPASSÉ
EMU
Furieux
Abattu
SUR MA FAIM
HEUREUX
Trahi

Frustré
DÉÇU
SOULAGÉ
Perdu
Passionné
MISÉRABLE
EN ATTENTE
En ébullition
Enrichi
SATISFAIT

À la fin de la rencontre, je pars plutôt...

De quoi parliez-vous tout en mangeant?

J'ai trouvé...

J'ai aimé...

J'ai été heurté...

Je me sens interpellé...

J'ai reçu une phrase-lumière, une idée-clé...

De quoi parliez-vous tout en mangeant?

J'ai trouvé...

J'ai aimé...

J'ai été heurté...

Je me sens interpellé...

J'ai reçu une phrase-lumière, une idée-clé...

Où en suis-je?

Si Dieu existait,

j'aurais maintenant envie de lui dire...

Je crois que Dieu m'entend,

j'ai envie de lui dire...

Où en suis-je?

Si Dieu existait,

j'aurais maintenant envie de lui dire...

Je crois que Dieu m'entend,

j'ai envie de lui dire...

Bénédition des nouveaux époux

Que le Seigneur votre Dieu vous garde unis dans un même amour et fasse grandir encore cet amour venu de lui.

[Que vos enfants soient la bénédiction de votre foyer et vous rendent sans mesure la joie que vous leur donnerez.]

Que la paix du Christ habite en votre maison et qu'elle règne toujours entre vous.

Que votre travail à tous deux soit béni, sans que les soucis vous accablent, sans que le bonheur vous égare loin de Dieu.

Que de vrais amis se tiennent à vos côtés pour partager vos joies et vous aider dans la peine.

Que toute personne en difficulté trouve auprès de vous soutien et réconfort.

Que votre foyer soit un exemple pour les autres et qu'ils répondent aux appels du prochain.

Que le Seigneur vous aide et vous guide tout au long de votre vie.

N. et N., et vous tous ici présents, que Dieu tout-puissant vous bénisse, le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Amen.

*Rituel Romain de la célébration du mariage,
Bénédition des époux n° 4, Desclée-Mame, 2005, n° 192, page 93*

LA JOIE DE
l'Évangile
POUR TOUS

Bénédition des nouveaux époux

Que le Seigneur votre Dieu vous garde unis dans un même amour et fasse grandir encore cet amour venu de lui.

[Que vos enfants soient la bénédiction de votre foyer et vous rendent sans mesure la joie que vous leur donnerez.]

Que la paix du Christ habite en votre maison et qu'elle règne toujours entre vous.

Que votre travail à tous deux soit béni, sans que les soucis vous accablent, sans que le bonheur vous égare loin de Dieu.

Que de vrais amis se tiennent à vos côtés pour partager vos joies et vous aider dans la peine.

Que toute personne en difficulté trouve auprès de vous soutien et réconfort.

Que votre foyer soit un exemple pour les autres et qu'ils répondent aux appels du prochain.

Que le Seigneur vous aide et vous guide tout au long de votre vie.

N. et N., et vous tous ici présents, que Dieu tout-puissant vous bénisse, le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Amen.

*Rituel Romain de la célébration du mariage,
Bénédition des époux n° 4, Desclée-Mame, 2005, n° 192, page 93*

LA JOIE DE
l'Évangile
POUR TOUS